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◆港区麻布十番出身　　港区立東町小学校卒　◆米国サウスカロライナ大学理学部生物学科卒
◆バイオベンチャー、製薬企業の医薬品研究開発職から港区議会議員へ。現在 2期目。 
◆港区議会自民党議員団 副幹事長・保健福祉常任委員会 副委員長   
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高輪築堤は、明治５年 (1872 年 ) に国内初の鉄道が開業した際に、海の上に線路を敷
くために築かれた石垣からなる鉄道構造物です。現在 JR 線が通っている東側は江戸時
代は海でした。新橋から横浜までの約 29kmの鉄道建設が明治 2年 (1869 年）決定し、
様々な事情から本芝～高輪海岸～品川間の約 2.7km 区間は海上に鉄道を通すこととな
り、そのための築堤を築いたとされています。

錦絵や記録などで築堤の存在は解っていましたが、明治から昭和にかけての周辺埋め立
ての際に取り壊されたと考えられていたところ、品川駅改良工事や高輪ゲートウェイ駅
新設による大規模工事で一部の石垣が発見されました (2019 年 4月）。

今後保存を含めて調査が続くとされています。歴史的にも貴重なものであることから、
可能な限りの保存がされるよう願っています。

※　公職選挙法により、区議会議員の年賀状等の郵送は禁止されています。区政報告書をもって皆様への年頭のご挨拶とかえさせていただきます。

RPA（ロボティック・プロセス・オートメーション）とは、人間がコンピューター上で行っ
ている定型作業をロボット（AI）で自動化することと言い、業務効率化の目的で多くの行政が導
入を進めています。業務自動化ツールとも呼ばれる RPAを港区では 3年ほど前から本格導入を
し、保育所入所選考業務や要介護認定審査の結果入力などで重宝されています。

機械化による自動処理によって生み出された時間がどのように使われているのか、これまで誰も
取り上げてこなかった点を質問したところ、新たな行政課題に対応できる職場環境に繋がったこ
と、また職員の業務負担軽減に繋がり超過勤務の抑制に効果があったと答弁がありました。区職
員を見ている限り答弁に納得はできていませんが、更なる負担軽減や人材育成のための時間が増
えていくことを期待したいと思います。

区のイベント参加時の申込み方法の改善を求めました。コロナ禍でインターネットを介し
たコミュニケーションが広がり、港区でもオンライン開催のイベントも始まっています。現在、
区が開催するイベントに参加する際、申込みは「みなとコール」にて電話予約をするのがほと
んどであり、オンライン視聴参加も電話での申込みが必要です。

区有施設やスポーツ施設の利用申込、保健所実施の健診予約など、区の中でも担当部門によっ
て独自の異なるシステムとなっており、ある程度統一化をしつつ、速やかなオンライン申込み
の対応や区民の目線に沿った対応をお願いしました。

教科担任制度の導入について最初に質問したのが 2019 年 2 月の定例会でした。公立小
学校教員の負担軽減と、授業に専念できる環境を整えることで児童にとってもより質の高
い授業が受けられるのではと考えていました。港区では一部の学校において学級担任同士
が互いのクラスで授業をしたり、小中一貫校では中学校教員が小学校で授業をしたりして
いますが、すべての学校で行われているわけではありません。

昨年文部科学省が令和４年を目処に公立小学校高学年における強化担任制度の導入指針を
発表したことから、これを機会に港区でも今後積極的に検討を進めていただくことを求め
ました。区独自で区費講師や中学校教員の幅広い活用を推進し、より多くの小学校高学年
での教科担任制の導入を支援していくとのことです。

明治５年（1872 年）に完成の高輪築堤
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令和２年第４回港区議会定例会で登壇し、区長・教育長に質問しました。
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最大発行額１０億円というプレミアム付き商品券の発行支援の
ほか、福祉という面もある非課税世帯への商品券給付事業を実
施しました。区が行う地域経済活性化対策は、効果を追求する
必要があると考えています。

Q：　商品券による経済効果をどのように認識しているか。

区長　➡　港区政策創造研究所の分析では、非課税世帯への給
付事業において約 1.4 倍の経済効果を見込んでいる。

商品券は期限内に使用されることで、地域経済に重要できます。
給付ではなく購入していただくプレミアム付き商品券の場合、
使う層も使われる対象も異なることから、期待される効果はよ
り大きく、幅広い経済対策となると信じています。

令和２年１２月　港区議会本会議場にて

新型コロナウイルス感染症の影響は未だ多くの区民に幅広く影響を及ぼしています。区
民がより安心して生活できるよう、引き続き手立てを講じるべきと自民党議員団は声を
あげてきました。これまでの区のスタンスは「必要な方に必要な支援を」とされていま
したが、今回初めて区長から「新たな視点」というキーワードが出てきたことから、今
後の速やかな取り組みに注視していきます。

Q：　これまで実施してきた区民のための施策をどのように、どのような視点で見直し、
今後必要となる新たな取り組みを速やかに推進していくのか。また、幅広い区民の支援
に繋がる更なる取り組みを含め、区長の見解を伺う。

区長　➡　感染症拡大防止の取り組みのほか、子育て・福祉・産業の各分野の施策を見
直すとともに、新たな視点に立った支援策を検討・実施する。
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今年度、みなと保健所では３歳児健診など、完全予約で行われ
ています。９月からオンライン予約が可能となり、空き状況の
確認や変更がいつでもできるようになり、保護者にとっても保
健所にとっても負担が少し減りました。

Q：　ずっと先まで健診実施の日程は決定している中、現在、
電話やオンラインでの健診予約期間は１ヶ月まで。利便性を考
慮するのであれば、もう少し延ばしていただきたい。

区長　➡　健診の運用状況を見極めながら、保護者のスケ
ジュールが立てやすくなるよう、２ヶ月先まで予約可能にする。

自民党議員団代表質問　一部抜粋



新型コロナウイルス感染症に伴うご案内
最新の港区による支援一覧・詳細は港区ホームページをご覧ください

世帯や個人向け

事業者向け

自宅療養される場合
港区では、ご自身または同居のご家族がご自宅で療養した場合のリーフレットを作成しています。

濃厚接触者にならないようにしましょう　　　　　　　　

相談窓口　　　　ストレス等の心の相談サポートダイヤル　（区内在住・在勤・在学者向け）
　　　　　　　　　　　　　　　　平日午前９時～午後 5時　　03-5333-3808


